CARTA AL EDITOR

Tirzo Serrano Miranda *
Blanca Luz Jiménez Herrera **

Estimado editor

Cada amanecer en la vida de los seres humanos nos plantea un sin fin de nuevos retos y dilemas en el contexto social de la Bioética. En este acontecer de la evolución de la humanidad, los cambios que se han producido como consecuencia de la transición demográfica del mundo, son de una dimensión para la cual en muchas ocasiones no estamos preparados.

Los grupos sociales de los adultos mayores son hoy más que nunca, no un problema como a veces se nos quiere hacer ver, sino un grupo que al igual que los niños, los jóvenes, las madres solteras, las mujeres, entre otros, merecen y tienen los derechos a toda oportunidad y de ser cubiertas sus necesidades más atingentes.

Luego entonces tenemos que pensar con más atingencia en una ética del envejecimiento en donde se aborden las situaciones que atañen a ésta población en particular. El estudio de la Bioética es muy vasto, pero creemos que este es un espacio que hace falta atender, y respecto al que es necesario reflexionar, sobre el porque y como estos adultos mayores llegan a esta etapa de la vida con oportunidades muy limitadas. Y no sólo nos referimos a la responsabilidad de los gobiernos, sino al papel de todas las organizaciones, incluida la familia, que son elementos que por no atender sus necesidades hacen deplorable su existencia.

Los autores de esta carta venimos trabajando en una investigación sobre bioética, medios de comunicación masiva (Prensa, radio y televisión) y envejecimiento, donde queremos resaltar la importancia que tienen en general los sistemas de información con respecto a educar en los derechos y valores de los adultos mayores.

Nos preguntamos si estos deben educar o solo entretener, pues ellos no deben sustituir a la vida, sino acompañarla. Todo medio de información puede y debe jugar un papel muy importante en la educación respecto a un proceso de envejecimiento digno.

Se puede versar sobre aspectos tales como:

- La dimensiones de la bioética en la vejez
- La edad como desafío (Naturaleza demográfica, Naturaleza social y Longevidad)
- Dilemas éticos: deber y virtud
- Bioética y envejecimiento como un concepto transdisciplinar
- El constructo social del envejecimiento
- Dignidad humana en el envejecimiento en el marco de la bioética (discriminación)
- Bioética y derechos humanos (Legislación)
- Respeto social: deber moral y social como una actitud de
- respeto a la dignidad de los adultos mayores.

Concluimos que sería muy interesante y positivo un cambio en estos medios, pues por años se ha cuestionado su contenido, y sobre todo, lo poco que dejan en el intelecto de las personas que los leen, ven o escuchan, ya que entretienen sin dejar un contenido, y aunque existen excepciones, este no es el consenso general sobre como contribuir para otorgar una mejor calidad de vida a esta población.

Investigador Instituto Nacional de Rehabilitación. Catedrático Carrera de Médico Cirujano de la U.N.A.M.

^{**} Jefe del Servicio de Rehabilitación Geriátrica, Instituto Nacional de Rehabilitación. Catedrático Carrera de Médico Cirujano de la U.N.A.M.